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Департамент образования города Москвы 

  

Государственное автономное образовательное учреждение 

высшего образования города Москвы 

«Московский городской педагогический университет» 

 

Институт гуманитарных наук  
 

 

ПРОТОКОЛ 

 

 «17» июня 2020 г.                                                               № 11 

 

заседания ученого совета института гуманитарных наук 
 

Председатель – проф. В.В. Кириллов.  

Секретарь – проф. Е.Ю. Алексейчева 
 

Присутствовали члены совета: 

1. Токарева Елена Анатольевна 

2. Андреев Игорь Львович 

3. Бубнова Ирина Александровна 

4. Жукоцкая Александра Васильевна 

5. Закиров Олег Алиевич 

6. Каменская Ольга Юрьевна 

7. Кокарева Ольга Владимировна 

8. Коханова Валентина Александровна 

9. Райкова Ирина Николаевна 

10. Сенченко Татьяна Арнольдовна 

11. Смирнова Альфия Исламовна  

12. Сорокин Андрей Александрович 

 

Повестка дня: 

1. Итоги работы Ученого совета ИГН в 2019-2020 учебном году. (Кириллов В.В.) 

Председатель ученого совета института гуманитарных наук В.В. Кириллов 

спрашивает о наличии кворума. Секретарь отвечает, что из 20 человек по списку на 

заседании присутствуют 14, таким образом, кворум имеется.  

В.В. Кириллов информирует членов совета о том, что на повестке дня 1 вопрос. 

Утверждение повестки дня открытым голосованием. Повестка дня заседания 

принимается единогласно.  
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1. СЛУШАЛИ: Об итогах работы Ученого совета ИГН в 2019-2020 учебном году.  

2. ВЫСТУПИЛ: директор института Кириллов В.В., который проанализировал 

итоги. 

Работа Ученого совета института гуманитарных наук в течение 2019-2020 

учебного года строилась на основе утвержденного в начале года плана работы, в 

который периодически по мере необходимости вносились некоторые коррективы 

в соответствии с изменяющейся ситуацией и текущей организацией учебной и 

научной работы в ИГН. В целом план работы Ученого совета выполнен. В течение 

учебного года на данный момент проведено 11 заседаний, планируется заседание 

в августе для принятия решений о переводе студентов на бюджетную форму. 

Ученый совет определял основные задачи и стратегические направления 

деятельности института, организовывал систему контроля по выполнению 

постановлений Ученого совета Университета и оперативному выполнению 

поручений ректората ИГН. 

В течение учебного года Ученый совет работал в составе 20 человек из числа 

сотрудников института с учеными степенями докторов и кандидатов наук, 

представителей работодателя для осуществления дополнительного контроля по 

организации учебной работы и проведения практик по получению 

профессиональных умений, также в состав совета была введена председатель 

совета студентов и аспирантов ИГН Марковских Анастасия Сергеевна. 

Ежемесячно на заседаниях директор института информировал членов ученого 

совета о работе ученого совета ГАОУ ВО МГПУ. 

В соответствии с рекомендациями руководства Университета и Института 

гуманитарных наук утверждались планы и отчеты института и кафедр, как в целом, 

так и по отдельным направлениям (воспитательная, научная, учебная работа, 

работа с аспирантами). Рассматривались вопросы совершенствования учебных 

планов и программ, итоги сессий и промежуточных аттестаций студентов, вопросы 

аттестации аспирантов, утверждались темы выпускных квалификационных работ 

и индивидуальные планы работы аспирантов. Обсуждались проблемы 

совершенствования деятельности докторантуры, аспирантуры, магистратуры. 

На первом заседании Ученого совета 26 августа 2019 г. был намечен и утвержден 

план работы Ученого совета на следующий учебный год. Вместе с заведующими 

кафедр была определена степень готовности к новому учебному году и намечены 

меры по повышению эффективности работы института в рамках стратегических 

направлений развития Университета. 

Ученый совет ИГН постоянно работает над сохранением традиций и 

одновременным развитием новых технологий. Так, на заседании 18 сентября 2019 
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г. одновременно обсуждались вопросы подготовки к юбилею МГПУ, о развитии 

виртуального пространства ИГНавсегда и о разработке новых магистерских 

программ с учетом цифровых технологий. 

Большое внимание всегда уделяется рассмотрению итогов работы приемной 

компании, был заслушан доклад заместителя директора по профориентационной 

работе О.В. Кокаревой 16 октября 2019 г., одновременно рассматривались вопросы 

работы школы кураторов и о профориентационной работе ИГН.  Анализировался 

ход приемной компании, динамика подачи заявлений на направления подготовки 

бакалавриата и магистратуры по реализуемым ИГН программ подготовки. На 

основе уровня заявлений абитуриентов, отзыве работодателей об актуальности 

программы подготовки Ученый совет ИГН принимает решение о дальнейшей 

реализации той или иной программы магистерской подготовки и внесении 

изменений в текущие учебные планы, о стратегии и тактике взаимодействия с 

поступающими и поступившими, формируются предложения по КЦП на будущий 

учебный год. 

Ученым советом ИГН традиционно уделяется большое внимание вопросам 

воспитательной работы и студенческого самоуправления. 20 ноября 2019 г. на 

заседании слушали совместный доклад заместителя директора по воспитательной 

работе Закирова О.А. и лидера студенческого самоуправления Марковских 

Анастасии). Воспитательная работа в ИГН построена в тесном контакте дирекции, 

учебного отдела и студенческого самоуправления. Привлечение волонтеров к 

решению текущих задач дает возможность студентам реализовать лидерские 

качества. Инициатива проведения многих мероприятий исходит от студентов, и 

задача дирекции помочь ребятам раскрыть творческий потенциал. 

Новые векторы развития ИГН и взаимодействия с городом обсуждались 18 декабря 

2020 г., когда рассматривались вопросы работы преподавателей ИГН в цифровом 

образовательном пространстве университета, об участии в проекте «Новый 

педагогический класс в московской школе». 

Вопросы участия студентов и преподавателей ИГН в конкурсах 

профессионального мастерства рассматривались 19 февраля 2020 г. совместно с 

вопросами реализации элективных общеуниверситетских курсов как дальнейшего 

развития проекта LA с целью всестороннего развития студентов и предотвращения 

образовательных тупиков. 

Внесший в деятельность Университета режим повышенной готовности изменил и 

работу Ученого совета, который с 18 марта 2020 г. стал проводиться на платформе 

MS Teams. Обсуждались вопросы организации учебного процесса в новых 
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условиях, совершенствование методического сопровождения учебного процесса, 

внедрение в учебный процесс дистанционных форм обучения, а также согласно 

плана рассматривались результаты деятельности клуба выпускников в рамках 

организации единого образовательного пространства института. Клуб 

выпускников ИГН работает на постоянной основе, в его рамках проводятся встречи 

с заслуженными преподавателями ИГН, мастер-классы от наиболее успешных 

выпускников для студентов и дискуссионный кружок. Также обсуждались вопросы 

подготовки приемной кампании 2020 года в новых условиях. 

Вопросы эффективности международного сотрудничества в условиях повышенной 

готовности рассматривались на заседании 22 апреля 2020 г. одновременно с 

новыми подходами в профориентационной работе ИГН. Также оценивались 

первые итоги дистанционной работы 

В течение 2019-2020 учебного года были заслушаны отчеты кафедр ИГН о работе 

и Ученым советом даны рекомендации по усилению контроля в той или иной сфере 

деятельности. 20 ноября 2019 г. обсуждались проблемы и перспективы реализации 

магистерских программ филологического профиля; 8 декабря 2020 г. − работа 

кафедры отечественной истории и кафедры русской литературы по повышению 

наукометрических показателей; 19 февраля 2020 г. анализировались проблемы и 

предварительные результаты выбора профиля подготовки студентов по 

направлению «Филология»; рассматривалась работа общеуниверситетской 

кафедры философии и социальных наук по реализации учебного курса «Великие 

книги». 

В текущем учебном году преподаватели и сотрудники ИГН по рекомендации 

Ученого совета были представлены к различным наградам. Регулярно 

заслушивались результаты работы конкурсной комиссии ИГН, решались 

конкурсные вопросы. 

В повестки дня заседаний Ученого совета систематически включались вопросы 

рассмотрения, обсуждения и рекомендаций к публикации учебных пособий, 

сборников научных трудов преподавателей и аспирантов, монографий и другие 

виды работ. Регулярно анализировались различные аспекты планирования и 

организации научно-исследовательской деятельности ИГН, оценивалась ее 

результативность. Рассматривались вопросы участия ППС ИГН в программах 

дополнительного образования. 

Вопросам совершенствования сопровождения учебного процесса в смешанном 

режиме, дальнейшего внедрения в учебный процесс LMS было посвящено 
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заседание 24 августа 2020 г., на котором также оценивались готовность института 

к новому учебному году в целом. 

Отдельное внимание уделялось вопросам перевода студентов ИГН на бюджетную 

форму обучения (заседания 26 августа 2019 г., 11 марта 2020 г. ). 

В целом можно отметить сплоченность и организованность в работе Совета, 

оперативность и результативность его реакции на возникающие проблемы, 

готовность идти навстречу студентам и преподавателям, их нуждам, вникать в 

насущные вопросы и стремиться находить оптимальные решения в интересах 

института.  

Предложения по организации работы ученого совета: 

Шире практиковать на заседаниях совета выступления студентов и доклады 

представителей работодателей. 

Продолжить работу по улучшению предоставления материалов, обсуждаемых на 

заседаниях совета и повышению качества отчетной документации Института 

гуманитарных наук. 

Совершенствовать практику расширенных заседаний Ученого совета ИГН и 

обеспечить дальнейшее развитие новых технологий проведения. 

ПОСТАНОВИЛИ: принять предложения В.В. Кириллова, утвердить отчет о 

деятельности Ученого совета ИГН. 

Решение принято единогласно.  
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